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好的系统和纪律可以帮助我们坚持理性

“常在河边走，哪有不湿鞋”应该是交易者入门就必须要懂的道理，而一个好的交
易系统和交易纪律则可以帮助我们在充满诱惑的市场中坚持理性。

A 构建逻辑体系

我发现一个很有意思的事：在问起周围很多投资者朋友做期货的目的时，他们基本
都会回答“为了追求稳定盈利”。什么才是稳定盈利？由于每个投资者的本金、操
作品种、买卖点、持有时间、经验程度、风险管理水平都不一样，胜率以及自我满
意度更是无法统一，所以关于在期货市场上稳定盈利的标准，真的很难回答。

虽说投资者朝着各自理解的“稳定盈利”去不断挑战，非常容易让人自我感动，但
现实的交易并没有如大家所期待的“稳定盈利”那么圆满，总是要历经市场捶打的
。因为在投资市场中，没有谁可以做到百分之百的胜率，亏损是必然的，我们能做
的就是在严格的风险管理基础上，通过提高胜率来提高投资的确定性，从而控制回
撤，让资产进入良性循环。只有这样才能在交易中扭亏为盈，正确面对投资中的亏
损。那么在高度不确定的市场里，我们该如何提高自己的投资胜率呢？

所谓的交易逻辑，意味着你全部的交易行为背后，隐藏着一个处理不确定性的明确
方法。简单地说，就是要为自己的交易找一个理由，它是比交易系统更基础的东西
。在众多期货品种中，你为什么要交易这个品种？判断买卖点位的方式有很多种，
你靠什么得出最后的点位进行交易？把这两点梳理清楚再出手，不然很难赢。

投资者该交易什么样的品种？我认为，投资者应尽量交易自己熟悉、交易规则清晰
、活跃度高、流动性好的品种。聚焦自己擅长的领域，不要去追寻不熟悉的热点，
也不要期望自己是天才，可以交易所有品种，冲动和盲目自信的结果就是现实很快
会给你一记上勾拳。当然，活跃度高、流动性好的品种可以提高我们的资金利用率
。总之，梦想做流动性小的品种，通过大幅波动大赚一笔，远没有混主流市场实在
。

投资者该如何选择交易点位？在交易中，如此多的技术分析方法、辅助指标和分析
周期，拆开来看每个都很有道理，结合起来看却带来更多的混乱。有的提示多，有
的提示空，有的显示支撑位，有的则表现出压力位。投资者懂得越多越迷茫，反而
不知道该怎么做决定。

与此同时，在交易点位的选择上，又衍生出了如何止损和止盈的问题。当市场剧烈
波动时，不要惊慌，先检查一下自己的买卖逻辑是否发生变化，如果交易逻辑依然
还在，那么不要害怕，按照交易计划坚定持有；如果交易逻辑发生了改变，那么就
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应该果断止损了。

当然，一步一步按照交易逻辑梳理自己的交易系统，是很多投资者缺乏的基本功。
经常做交易的人一般会结合基本面和技术面，对供求关系以及买卖力量进行综合分
析，然后梳理出交易逻辑，用基本面来判断市场趋势，用技术面来确定交易点位，
从而进一步构建出交易系统。也有精明者会通过多周期、多技术指标共振等方式，
筛选出交易品种和交易点位。不过，在现实交易中，很多投资者却是看到行情走出
来以后，再回过头去找交易逻辑，部分新手更是随意、主观地在这个市场上进行交
易，这也是市场上有人领跑、有人掉队、有人退出的主要原因。

B 不要频繁交易

在期货市场中，大部分投资者亏损的主要原因是追涨杀跌和频繁交易。你在追涨杀
跌的时，期货价格变动得非常快，如果运气够好，那么这一次你可以成功获利，但
若运气不好，那么你就成功地把自己的钱送给了别人。克服追涨杀跌，本质上就是
改变自身因为操作心理而导致的不必要亏损。那什么是频繁交易呢？比如，市场总
流通市值20万亿元，一个月合计成交2万亿元，相当于一个月换手10%，如果你的
操作频率远大于这个水平，那么你就是在频繁交易。

虽然我们能够理解在交易这条路上，投资者越走越远，想要的也越来越多，但交易
心态的不稳定导致出现一点行情波动投资者就激动不已，完全忘记了交易逻辑而去
追涨杀跌，又妄想抓住每一个调整或者反弹的机会，所以没有耐心，频繁交易。只
不过，太随心所欲脱离交易计划，自然无法达成自己的目标。

对投资者来说，频繁交易有百害而无一利，不仅增加了投资成本、加大了犯错概率
，而且干扰了投资者的大局观。如果要克服频繁交易的习惯，投资者可以从三个方
面着手：第一，犹豫不决时不要轻易下单；第二，在没有足够的空间时，不要轻易
进场；第三，完美的交易一定是一单买进、一单卖出。

虽说不管做什么，坚持都是很稀缺的能力，但对投资者而言，适当休息，静待时机
却是最好的方法。与其忙碌交易，不如选择大概率能赢的交易机会增加胜率。“常
在河边走，哪有不湿鞋”应该是交易者入门就必须懂的道理，而一个好的交易系统
和交易纪律则可以帮助我们在充满诱惑的市场中坚持理性。

期货市场上人来人往，大家智商都差不多，人与人之间的真实差距无非来自于通过
反反复复的实践，去体验亏损和收益，去感受自己内心的恐惧与膨胀，总结出适合
自己性格的交易逻辑，构建出适合自己的交易系统，并像苦行僧一样地去执行交易
纪律。同时，保持住轻松的心态，不要让投资的初心在大涨大跌中崩溃失控，去追
求未来的长期稳定收益，而不是眼前短暂的快乐。
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美国股市近100年的平均年化收益率在10%左右，耶鲁大学捐赠基金近20年的平均
年化收益率在17%左右，巴菲特的平均年化收益率在20%左右，那么你追求的稳定
盈利是多少呢？（作者单位：瑞达期货）

本文源自期货日报
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